
 

 

 

 

 

 

 

 

    時序進入秋節，早晚溫差變

大，在此提醒各位會員，注意身體

之保養，早晚多加一件衣服，多關

心自己、家人及朋友之健康問題。

畢竟有好的身體，才有健康樂活的

執業工作及生命，弟榮茂祝福每一

位會員都有喜樂美滿的家庭及生

活。 

 

開源節流,為公會資源創造最
佳效益 
 

    公會在各項收支方面應盡力為

會員開源節流，如此可在不增加會

員負擔下，將增加的收入及減少的

支出，用在更多更有意義的工作及

服務上，這是理事長及全體理監事

的責任與義務。 

    第一、弟榮茂自接任理事長後

發現，公會以傳統的方式郵寄各種

文書、資料、會誌，如果把部份郵

件郵寄的方式改變，每次郵寄即可

減少郵費支出數千元。有些郵件係

集中寄到同一單位，若把這些寄到

同一單位的個別郵件改為包裹郵

寄，既可減少郵費支出（數拾件到

數佰件的包裹郵寄費用比個別郵寄

費用少），又可以減少收件單位收發

室的工作量。另外印刷費用經議價

後也調降許多，如大牛皮紙信封費 

 

 

 

 

 

 

 

 

用調降約 12%，團體名片印刷費調 

降約 30%，公會會誌的印製郵寄費

用也在協調中，預估可以調降約

25%的支出。種種成果為公會支出

節省可觀的金額，亦為環保及節能

減碳盡一份心力。 

    第二、高鐵企業客戶的回饋車

票轉換成現金回歸公會，讓公會的

收入增加。以今年四月收到去年 7

〜12 月回饋車票 42 張為例，這些

回饋車票經由本會理監事會同意折

換 為 現 金 ， 為 公 會 的 收 入 增 加

50400 元，這都是大家努力的成

果，也是過去所沒有的，感謝各位

會員及大家的努力。 

 

公會電子化的時代即將展開—
邀請大家共同參與 
 

    目前公會正在徵詢會員收受電

子會誌的意願，藉由電子文件及電

子會誌的運作，可以減少環境汚

染、資源浪費及節省印刷郵費，希

望會員們踴躍以電子信箱回覆公會

訊息-公會電子信箱 -ksdoctor@ms 

31.hinet.net，共同加入公會之電子

聯繫網。 

 

考察馬來西亞醫療市場之發
展—蓬勃興起 

關心醫療政策發展  確保醫界權益 

高雄市醫師公會理事長 蘇榮茂 



    102 年 8 月 30 至 9 月 4 日理

監事馬來西亞及新加坡考察參訪活

動，參加的榮譽理事長、理監事、

編輯委員、總幹事、公會幹部及眷

屬一共 64 位參加。整個參訪的過

程，適逢 9 月 1 日馬來西亞國慶

日，在普天同慶下，交通的壅塞可

預見亦無可避免，加上吉隆坡到新

山的路程較遠，搭車時間較長稍累

一些，如此安排主要原因，是為了

方便 9 月 2 日一大早進入新加坡，

可以有充裕的時間停留在新加坡聖

淘沙及環球影城內遊覽及了解新加

坡之風土民情。 

    馬來西亞黃金棕櫚城環境設計

特殊，相當適合年青人休閒渡假，

但衛生環境稍差有改善空間。粉紅

清真寺的參觀，因回教之規範有許

多限制，不允許穿短褲穿短裙的人

進入參觀，如要參觀則需套上一件

連頭的披肩，令人感到宗教力量的

神聖偉大。曾為世界第一高的吉隆

坡雙子星大廈建築宏偉深具特色，

為吉隆坡首屈一指的地標，觀光客

絡繹不絕，乃必遊之地。在古今兼

容並蓄、管理良好的建築背後，娓

娓道出馬來西亞的政治社會安定、

經濟資源豐富，各種建設正在起

飛。其醫療環境更值得我們借鏡：

政府對醫事人員給予相當的尊重，

給付金額兼顧到地域生活水平的不

同而有相當彈性。以牙醫師為例，

洗牙一次約 50~260 馬幣，換算為

台幣約 500~2600 元。近年來又承

認台灣醫學系學歷，因此很多馬來

西亞僑胞一直希望能回台受敎學

醫，再回到馬來西亞行醫服務。此

行亦與在馬來西亞行醫的高醫校友

們交流，了解到馬來西亞目前的醫

療環境，就像 20~30 年前的台灣一

樣，醫師擁有相當的尊嚴及合理的

報酬。 

 

新加坡之國家建設與效率—優
秀人才建設小而美國家 
 

    一個國家的國力由政府及企業

的效率遠見來決定。由新加坡之參

訪可以看出新加坡政府的政策皆以

國家利益及人民福祉為依歸。金沙

酒店的三棟巨大建築並立，悠悠遠

眺，像三位巨人托著一隻大船，矗

立在雲端。酒店內挑高百公尺的大

廳令人咋舌，高空游泳池、酒吧餐

廳美不勝收。連結濱海花園超級樹

的空中步道、寛廣巨大的兩座溫室

植物園更是令人嘆為觀止，值回票

價。深深體會國家之貴不在大而在

國力強，好的制度留住好的人才，

國運方能茁壯興隆、蒸蒸日上。 

    新加坡環球影城設備新穎、安

全措施完善，節目老少咸宜。驚險

刺激的節目團員們趨之若鶩，顯示

出本團平均年齡還很年輕、很勇

健。只嘆時間太短，很多人覺得不

過癮，不過留下點遺憾也好，這樣

才有藉口再來一次！ 

 

南部八縣市醫師公會聯誼會—
高雄市當地主—迎遠來賓客 
 

    南部八縣巿理事長、常務理監

事暨總幹事聯誼會於 102 年 9月 15

日舉行。本次由高雄市醫師公會主

辦，來自雲林縣、嘉義縣、嘉義市、

澎湖縣、台南市、高雄縣及屏東縣



的貴賓參加高雄市區觀光—包括參

觀紅毛港文化園區、駁二藝術特

區、2013 年高雄藝術博覽會（展期

102 年 9 月 14 日~9 月 16 日止），

它以雙展場的形式，結合「駁二藝

術特區」及「翰品酒店」運用倉庫

及飯店房間作為畫廊展示空間，實

為新突破，值得細細觀賞。同時也

要感謝高雄市政府文化局特別協助

招待貴賓們入場參觀與導覽，飄洋

過海而來的各國當代藝術品皆是匠

心獨具、萬中選一。紅毛港文化園

區的高字塔旋轉餐廳是高雄市新興

的特色旅遊觀光景點，旋轉一圈一

小時，可以把整個紅毛港園區及高

雄港一覽無遺。高雄港第二港口，

大貨櫃輪的進出及貨櫃吊運近在咫

尺，觸手可及，不禁為高雄港的光

榮感到驕傲，但高雄港的吞吐量下

降實為隱憂，希望高雄港加油！高

雄市加油！中華民國加油！ 

 

長期照護之議題, 需要政府及
醫界多加關注 
 

    南部八縣市聯誼會會議，除八

縣市的理事長、常務理監事、理監

事、總幹事出席外，更邀請貴賓：

健保署高屏業務組林立人組長、全

聯會理事長蘇清泉立委、全聯會蔡

明忠祕書長、高雄市李永得副巿

長、管碧玲立委及邱議瑩立委蒞臨

指導。蘇清泉立委分享參訪日本長

照機構的看法與預算問題。最重要

的是日本老年人 90 歲以上的多達

數拾萬人，照護費用驚人。而台灣

老年人口佔國民比例愈來愈高，未

來照護模式要仿照日本，那財源將

是國家一重大負擔，需盡早及謹慎

規劃。另日本機構對於住民的理想

之照護方法是鼓勵自主處理日常生

活。例如吃飯、上廁所等，如能自

理就不要依賴護理人員，如此才能

減緩退化速度。否則一旦包上紙尿

布、接受餵食、坐輪椅、臥床等，

就「回不來了」，將來改善及回復的

機會很低。詩經‧小雅：「他山之石，

可以攻錯」，日本之照護體系可做為

台灣未來擬定長期照護系統的參

考。藉此也建議各位會員可參加長

期照護之講習課程，以取得未來服

務之資格。 

 

請會員多注意近期之健保相關
新規範—確保自身權益 
 

    健保署之管理審查規範，與時

俱進，時時在修正，在正式法規公

布前，公會皆竭力與西醫基層支付

委員會及全聯會溝通，協商爭取會

員最大權益，減少各種額外的負

擔。法規公布後，會員務必多加注

意，避免踩到紅線。最近健保署發

布有關院所應注意的事項如下：(1)

將診所提供診療處置及處方，確實

登錄於健保卡  (2)管制藥品上網查

詢是否為關懷名單 (3)除特殊例外

情形，一定要病人親自就診，才能

申報  (4)自費項目務必與病人清楚

溝通，並簽好自費項目同意書 (5)

醫師受聘擔任診所負責人、院長或

主治醫師，合約內容要詳讀，小心

簽約，簽約後所負的責任要釐清，

以保障自身權益，以免發生糾紛，

如有疑慮可向公會諮詢 (6)聘雇藥

師、護理人員、行政人員，請注意



要符合勞基法及健保法，以免發生

勞資糾紛。最後請各位會員可善加

利用公會網站，網站內有提供各式

活動訊息、健保法規、審查共識、

違規案例、學術演講等可供各位會

員參考。 

 

應多關注兩岸服貿協定對於醫
界生態之影響 
 

    目前立法院討論得沸沸揚揚的

兩岸服務貿易協定，最好能重新協

商。如果不可行，則希望立委逐條

審查，為人民的權益把關，為醫療

界的權益把關，履行憲法所保障的

國民生存權及健康權為原則。這樣

的訴求除了全聯會蘇清泉理事長的

把關外，更要透過各公會全體理監

事及會員們發揮影響力，拜託相關 

立委給予支持。 

 

結語-外界紛擾吾自定，多行佳
事積善德 
 

    在經濟不景氣及政治紛擾的氛 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

圍下，台灣整體都籠罩在一種不確

定的因素之中，醫界已受到衝擊不

該置身事外。高雄市醫師公會身為

社會的一份子，對於政府各項正確

且對人民有利的政策，我們應予支

持並樂觀其成，但對於偏離軌道及

不正確的做法，我們也應該站出來

發聲，不應事不關己。愛因斯坦說：

「這世界不會被那些作惡多端的人

毀滅，而是冷眼旁觀、選擇保持緘

默的人」。雖然外界的紛擾因素眾

多，醫療的給付偏低，在努力爭取

之餘，醫界仍應該盡我們的本分：

把病人健康照顧好，對病人及家屬

多付出關心與愛心，這些可都是讓

人點滴在心頭的。今年 7 月遠見雜

誌進行民調，請民眾選出他們心目

中認為最值得信任的人選，第一順

位是家人，第二順位是照顧他們健

康的醫師，第三順位是老師，所以

醫師在民眾心中的地位仍然是相當

值得敬重的，從事醫療行業的我們

也應以此為榮。大家一起共勉與努

力，以醫療來行善，為醫界共同描

繪一個更有希望的遠景。 

102.8.6 蘇理事長榮茂率理監事暨總幹事拜會高雄市警察
局黃局長茂穗溝通院所面臨暴力，協助處理事宜。 


